

Musique/Prix découvertes RFI 2016

Soutenons Pamela Badjogo !

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

Notre compatriote figure parmi les 10 finalistes à ce concours musical international dont la fin du vote des internautes est prévue ce mercredi 19 octobre 2016, avant la réunion des membres du jury, le 4 novembre prochain.

APRÈS Naneth en 2003, le Gabon se prépare à nouveau à inscrire son nom au Prix découvertes RFI (Radio France international), organisé en partenariat avec la Société d'auteurs, de compositeurs et d'éditeurs de musique (Sacem), l'Institut français, l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF) et l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture (Unesco). En effet, l'artiste gabon-malienne Pamela Badjogo est en lice pour la phase de vote des internautes, qui se termine ce mercredi 19 octobre 2016. Face à elle, neuf autres finalistes de la Côte d'Ivoire, de Guinée, du



Photo : D.R.

L'artiste gabono-malienne Pamela Badjogo, finaliste au Prix découvertes RFI 2016.

Sénégal, d'Haïti, de Madagascar et du Rwanda. Après de nombreuses collaborations en tant que choriste, aussi bien au Gabon (Studio Mandarine) qu'au Mali où elle est installée depuis onze ans, Pamela Badjogo s'est lancée dans une carrière solo en 2015, avec son premier album intitulé "Mes couleurs", produit avec le soutien de l'Institut français du Mali. Fortement influencée par le style vocal de la chanteuse de jazz américaine Dee Dee Bridgewater, notre compatriote mêle Bakaningui, une langue locale gabonaise, aux dialectes

maliens. Avec sa voix d'or, elle parvient à s'imposer dans des domaines autres que le chant, notamment dans l'émission "Case Sanga", sorte de Star Academy où elle termine à la deuxième place; sur "Artiste à la une", un programme culturel hebdomadaire qu'elle anime sur la chaîne panafricaine Africable, sur la bande sonore du spectacle "Kirikou et la sorcière", et auprès de l'artiste sénégalais de renommée internationale Didier Awadi. Depuis deux ans, miss Badjogo est la correspondante au Mali de l'émission "Plus

d'Afrique" sur Canal+. Elle fut également membre du groupe Bamakool Jazz, qui a enflammé les scènes du Mali entre 2011 et 2012. Avec le soutien du pianiste malien Cheick Tidiane Seck, Pamela réussit à asseoir sa notoriété et se hisser au rang des chanteuses au talent remarquable. C'est dire donc la belle opportunité que représente ce Prix découvertes RFI et le rayonnement qu'il pourra jeter sur le Gabon et sa classe artistique. Pour y parvenir, Pamela Badjogo sait donc pouvoir compter sur le soutien de ses fans du Gabon et du Mali. Les membres du jury de ce concours musical présidé cette année par Kery James, se réuniront le 4 novembre prochain pour ajouter leurs avis aux votes des internautes. Le lauréat bénéficiera de 10 000 euros (soit 6 500 000 francs CFA), d'une tournée promotionnelle en Afrique et d'un concert à Paris. Dans le même ordre d'idées, RFI et ses partenaires s'engagent à lui apporter un soutien professionnel et une promotion sur leurs antennes et leurs sites web.

Piéton

Des chaussures bien originales

"Rien ne se crée, rien ne se perd, mais tout se transforme", a dit le chimiste français Lavoisier. Pour l'avoir assimilé, une jeune Louvanoise de Lébamba a eu l'ingénieuse idée de "convertir" les emballages de vin en carton en chaussures de brousse. Ce qui lui permet de couvrir et de protéger ses pieds de la mauvaise herbe et de la poussière des champs.



Photo : IMM

A l'aveuglette !

A force de fouiner partout, il a fini par se faire prendre la tête dans une boîte de conserve. Ce chiot avait besoin de bien finir le reste de lait laissé par son propriétaire au fond de la boîte. Avait-il compris que sa tête était plus grosse que la circonférence de la conserve ? A vouloir forcer les choses, il s'est retrouvé dans cette mauvaise posture. Ainsi "Cagoulé", l'animal domestique est devenu un frayeur pour les autres animaux de la cour. Même les coqs ne demandaient pas leur reste quand ils voyaient l'"encaoulé" arriver.



Photo : IMM

Hydraulique villageoise à l'agonie

Le programme d'hydraulique villageoise initié par le gouvernement pour alimenter en eau les populations de l'arrière-pays, notamment celles de Lébamba, était bien accueilli par ces dernières. Tant les pompes installées dans les villages permettaient aux bénéficiaires d'accéder sans peine à l'eau potable en toutes saisons. Pour autant, ces ouvrages n'ont fonctionné que le temps de leur installation. Aujourd'hui, certains sont hors d'usage et d'autres dépourvus d'eau, en raison des nappes phréatiques asséchées.



Photo : IMM

Par IMM



Message de Soutien et de Remerciement à son Excellence Ali BONGO ONDIMBA



Considérant la confiance du peuple gabonais renouvelée au Président **Ali BONGO ONDIMBA** à travers le scrutin présidentiel du 27 août dernier ;
 Considérant les combats menés en faveur de la condition de la femme, aussi bien sur le plan national qu'international, depuis l'arrivée au pouvoir du Président Ali BONGO ONDIMBA ;
 Considérant la Décennie de la femme gabonaise (2015-2025) décrétée par le Président Ali BONGO ONDIMBA ;
 Considérant la politique de «L'égalité des chances» qui vise à niveler les inégalités, notamment en faveur de la femme gabonaise ;
 Considérant la promesse tenue par le Président de la République d'intégrer 30% des femmes dans le Gouvernement dont fait partie notre présidente, le Docteur Nicole ASSELE ;
 Nous, membres du Mouvement Féministe "L'appel des Mille et Une", renouvelons nos sincères félicitations à son Excellence Ali BONGO ONDIMBA, Président de la République, Chef de l'Etat, "**NOTRE COÉQUIPIER**", pour sa réélection ;
 Le remercions pour l'intérêt particulier qu'il accorde à la femme gabonaise ;
 De ce fait, le Mouvement "L'appel des Mille et Une" souhaite que la dynamique amorcée dans le Gouvernement se poursuive dans l'administration et le secteur privé, et que **la représentativité de la femme soit, à l'avenir, corrélée à une plus grande responsabilisation** ;
 Engageons toutes les "Mille et Une" à apporter leur soutien, à "**NOTRE COÉQUIPIER**", pour toutes les actions qui seront entreprises, afin que la **DECENNIE DE LA FEMME** (2015-2025) ne soit pas un vain slogan ;
 Interpellons toutes les forces vives de la nation afin qu'elles soient sensibles au programme de «L'égalité des chances» et permettent à la femme, à la mère, de jouer sa pleine partition dans le développement politique, économique, social, sportif et culturel de notre pays ;
 Encourageons "**NOTRE COÉQUIPIER**" à poursuivre le développement du Gabon par la réalisation des grands projets socio-économiques et pour le bien-être des Gabonaises et Gabonais.

Fait à Libreville, le 16 octobre 2016

Le Mouvement Féministe "L'appel des Mille et Une"